

mes, qui fut préfet des études jusqu'à son voyage d'Europe en 1836. En 1839, il redevint directeur et préfet des études.

Dans son voyage d'Europe, entrepris à la demande de commissaires nommés en vertu d'une loi, M. Holmes fit l'acquisition de tous les instruments et des collections nécessaires pour les écoles normales de garçons et de filles que la législature désirait établir ; il fit aussi le choix de deux directeurs pour l'école des garçons, l'un Français et catholique, M. Regnaud, et l'autre Ecossais et protestant, M. Findlater. Ces écoles, à peine ouvertes, durent être fermées par suite des événements de 1837. M. Findlater s'en retourna en Ecosse ; mais M. Regnaud resta en Canada, où il exerça la profession d'arpenteur, jusqu'à ce qu'en 1857 il fut nommé professeur de pédagogie et de mathématiques, à l'école normale Jacques-Cartier, charge qu'il retint jusqu'à sa mort, en 1872.

M. Holmes avait pris le plus grand intérêt à cette question des écoles normales, ainsi qu'à tout ce qui concernait l'instruction publique. « Il revint, dit la notice publiée dans l'*Abeille*, avec la plus belle collection de minéraux que possède le Canada, avec des livres et des instruments de physique, non-seulement pour le séminaire de Québec, mais aussi pour les collèges de Sainte-Anne, de Nicolet et de Saint-Hyacinthe. »

M. Holmes avait emmené avec lui trois élèves de la classe de philosophie : MM. Taschereau, Edouard Parent, frère de M. Et. Parent, et M. Jos. Fortier. Tous les trois embrassèrent l'état ecclésiastique ; M. Fortier mourut très-jeune, M. Parent est encore curé à la Pointe-aux-Trembles et M. Taschereau n'est autre que le digne archevêque de Québec.

Aimant la jeunesse d'un amour aussi tendre qu'éclairé, sachant donner un charme particulier à toutes